
 

課題研究発表会 そして来年へ 

 ２月１４日に米沢市民文化会館にて課題研究発表会が行われました。文

化会館を使っての発表は昨年に続き２回目になります。今回特筆すべきは

企業の方が沢山お出でいただいたということです。その中には卒業生の姿も

目立ちました。本当に有難い話です。 さて、発表の方も年々パワーアップし

ているように思います。マネジメント班の各種発表、米商物産館までの取組

みとその後など、見ていてとても分かりやすかったです。パワーポイントもとても

見やすくなってきました。説明する人の声をハキハキしていました。そしてなんと

言っても動画のクオリティが高すぎます。企業紹介動画では、私の後ろに座

っていた企業の方々が「私の会社の宣伝動画も作成して欲しい」と言ってい

ました。ジャブ先生のラインスタンプも似ていました！商業研究部の発表と合

格体験を発表した２名も素晴らしかったです。 

１・２年生は是非、フォントや色や大きなにも拘ってみてください。例えば「ア

イドル」と「アイドル」どちらの方が相応しいかと言えば後者だと思います。ち

なみに商売の色（売れる色）とされているのは何色だと思いますか？赤と白と言われています。その一番代表

的なものがコカ・コーラだと言われています。また、お店の看板も赤と白が多くなっています。つまり、その説明

に適切な色というのもあるはずです。ちなみに「透明度」というものがあり、色の濃さも調整できますのでやってみ

てください。先輩方の発表からヒントを得て、それを更にブラッシュアップしての発表を期待しています。 

合格体験発表会 

 ２月１５日に合格体験発表会が行われました。３年生の就職・進学

代表者より１・２年生に対して合格まで取り組んできたことを話していただ

きました。多くの人が２年生の終わり頃には明確な進路目標を定め、そ

れに向かって具体的な準備をしていたように思いました。進学する人の

多くは３年生進級前にはオープンキャンバスなどに参加して、自分が目

指す学校に直接行って雰囲気を肌で感じることが大切だと述べていま

す。やはりパンフレットだと（当たり前ですが）キレイな写真しか載せていな

い訳です。それを実際に自分の目で見ることは大切です。これは進学

に限ったことではなく就職する人も企業見学は必ず行ってください。本

校では、３年生の２学期になると生徒一人に教員が試験内容により１

～２名担当者として張り付き指導します。進路指導部を中心に大変に

丁寧な指導をしている学校だと自負しています。 １・２年生の皆さん。

３年生の発表から多くの事を学んだと思います。しっかりと目標を定めて

自分の夢を実現するために頑張ってください。３年生の発表者の皆さんありがとうございました。 
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テーブルマナー講習会 

 ２月 20 日に３年生のテーブルマナー講習会がグランドホクヨウで行われまし

た。コース料理を堪能しました。メニューを紹介しましょう！①イタリア産生ハムの

サラダ仕立て②カリフラワーのクリームスープ③イトヨリ鯛と帆立のソテー プロ

ヴァンサルソース④ビーフシチュー⑤ホワイトチョコレートムース苺ソース⑥パン

⑦コーヒーです。私も参加しましたが初めて知ったことが幾つかありました。特に

パンをスープやソースに付けて食べるのはダメだということです。今までずっとパ

ンを付けて食べていました。恥ずかしい限りです。 

 ３年生が入学した時はコロナ禍。マスクはもちろんですが、昼休みに向かい

合って食事をする事も禁止されていました。そしてコロナも落ち着きマスクを取っ

て丸テーブルで仲間の顔を見ながら食事ができることって幸せなことです。美

味しい料理を笑顔で食べている３年生の姿を見て、とても嬉しくなりました。な

お、食事の前には学校にて社会人としての着こなしの研修会も行われたようで

す。卒業が近づいています。 

「米商物語」偉大なる先輩 

 卒業式も近くなってきました。そして米沢商業高校の歴史にピリオドを打つ日も同じく近くなってきました。そこで、

自分たちの学校の歴史を少しでも知って欲しいと思い、今回は政財界で活躍した米商の先輩方を数名ご紹

介します。 

髙橋廣吉氏＝本校第１回首席卒業（首席＝成績１番）初代米沢市長 米沢商工会議所初代会頭 

千葉源蔵氏＝実業家。文藝春秋社長、日本雑誌協会理事長等を歴任。豪快肌の人物と知られていた。

文豪武者小路実篤とも親交があり、「龍となれ雲自づと来たる 為 米沢商業学校」の揮毫を依頼 

渡辺三郎氏＝衆議院議員５期、県議会議員２期を務める 

素晴らしい先輩方が沢山おられます。なお、前米沢市長の中川勝さん、現高畠町長の高梨忠博さんも卒業

生です。他にも議員や会社経営者の方はたくさんおられます。あなたも是非、議員か社長を目指してみてくださ

い！ 

米商スケッチ 

・各種検定試験の結果が発表になりました。放課後、私のもとに勉強にきていた

めんごい１年生。その報告にきてくれました。受かった人もダメだった人も報告にき

てくれました。とても嬉しかったです。特にダメだった時には報告に来づらいもので

す。でも勇気をもって報告してくれたことがとても嬉しいです。１年生の検定試験は

まだ始まったばかりです。次こそ合格を目指しましょう！ 

・山形県産業担い手育成プロジェクト事業で夏休みにインターンシップを行った３

名に修了証書を授与しました。２年佐藤夏南さん、１年佐藤美優さんと本石環さ

んです。素晴らしい体験でしたね。お疲れさまでした。 

・２月２１日で本年度のパン販売が終了しました。私がパンを家族の為に買って

いると１年生のめんごい女子が「私たちも娘のように思っているならばパンを買って

ください」と言っていました。娘のようにめんごいと思ってはいるのですがパンは買っ

てあげれません。他の人にも買っていたら大変な金額になるからです（泣）。 

・米沢鶴城高等学校の旗を作ってみました。なんかとてもカッコイイです。本校のスクールカラーは濃紺、米沢

工業高校は朱色ということで２色の旗を作りました。様々なイベントで使いたいと思います。 


